

Bundesversammlung

Assemblée fédérale

Assemblea federale

Assamblea federala



Verwaltungsdelegation  
CH-3003 Bern

[www.parlament.ch](http://www.parlament.ch)  
[vd.da@parl.admin.ch](mailto:vd.da@parl.admin.ch)

An die Mitglieder  
der Eidgenössischen Räte

19. Februar 2021

## **Covid-19: Flächendeckende PCR-Speicheltests während der Frühjahrsession 2021**

Sehr geehrte Damen und Herren

Wie wir Ihnen bereits mit Schreiben vom 5. Februar 2021 mitgeteilt haben, werden an der Frühjahrsession flächendeckende, präventive Covid-19-Tests zum Einsatz kommen. Ziel dieser Massnahme ist es, angesteckte Personen ohne Symptome frühzeitig zu erkennen und das Risiko eines lokalen Ausbruchs während der Session zu senken. Damit wollen wir die Handlungsfähigkeit des Parlaments gewährleisten und sicherstellen, dass die Räte die Beratung der dringenden Covid-19-Geschäfte bis Ende der Frühjahrsession abschliessen können. Mit diesem Schreiben informieren wir Sie über die organisatorischen Details zu den Tests.

Sie werden sich zweimal pro Sessionswoche, jeweils montags und mittwochs, testen lassen können. Die Teilnahme an diesen PCR-Speicheltests ist freiwillig, wird aber dringend empfohlen. Der Testablauf wurde möglichst benutzerfreundlich gestaltet und wir zählen auf Ihre Mitwirkung. Die Massnahme kann die beabsichtigte Schutzwirkung nur entfalten, wenn Sie in möglichst grosser Zahl an den Tests teilnehmen.

Die Testmöglichkeiten stehen auch weiteren Personen zur Verfügung, die sich im Parlamentsgebäude aufhalten müssen (z.B. Mitarbeitende der Parlamentsdienste, Sicherheits- und Reinigungspersonal, akkreditierte Journalistinnen und Journalisten, Mitarbeitende der Fraktionen und persönliche Mitarbeitende). Das Testkonzept für die Frühjahrsession wurde in Absprache mit den Behörden des Kantons Bern erarbeitet und entspricht den Beprobungskriterien des Bundes. Die Kosten für die Tests (ca. 100 CHF pro Test) werden daher vom Bund übernommen.



### Ablauf:

- Nächste Woche erhalten Sie per Post ein **Paket** mit dem Testmaterial und den Instruktionen zur Probeentnahme sowie zur Probenregistrierung.
- Am **Montagsmorgen, 1. März 2021**, entnehmen Sie die Speichelprobe bei Ihnen zu Hause und geben Sie diese bei Ankunft im Parlamentsgebäude bei der Loge des Haupteingangs ab. Es gibt dafür zwei Fristen: **10:15 Uhr und 13:15 Uhr**. Wir empfehlen Ihnen, die Probe bis um 10:15 Uhr abzugeben, so dass das Resultat aus der Laboranalyse rechtzeitig bis Sessionsbeginn vorliegt. Für jene Proben, die bis um 13:15 Uhr abgegeben werden, liegt das Resultat im Verlaufe des Nachmittags vor.
- Am **Mittwoch, 3. März 2021**, entnehmen Sie die Speichelprobe am Morgen und bringen Sie die Probe ins Parlamentsgebäude mit. Die Frist für die Abgabe der Proben bei der Loge des Haupteingangs ist **08.15 Uhr**. Das Testmaterial für die weiteren Tests wird Ihnen direkt in den Ratssälen verteilt.
- Die Testresultate werden Ihnen jeweils **per SMS** kommuniziert. Sie müssen bei der Registrierung zu diesem Zweck Ihre Mobiltelefonnummer hinterlegen.

Falls Sie auf die Teilnahme an den Tests verzichten, bitten wir Sie, das unbenutzte Testmaterial den Parlamentsdiensten abzugeben.

Bei einem positiven Testergebnis isolieren Sie sich und organisieren Sie einen privaten Transport nach Hause. Sollte dies nicht möglich sein, können die Parlamentsdienste Ihnen einen Transport zu Ihrem Wohnsitz zur Verfügung stellen. Für positiv getestete Personen gelten die [Anweisungen des BAG zur Isolation](#). Die zuständige kantonale Behörde wird sich anschliessend bei Ihnen melden und ermitteln, welche Personen mit Ihnen in Kontakt standen.

Wir möchten betonen, dass diese Tests als Ergänzung des bestehenden Schutzkonzepts zu betrachten sind, die übrigen Schutzmassnahmen aber nicht ersetzen. Die Tests stellen lediglich eine Momentaufnahme dar. Darum ist es entscheidend, dass die bestehenden Schutzmassnahmen – insbesondere die Maskentragepflicht, das Abstandhalten auch in den sitzungsfreien Zeiten sowie die Händehygiene – weiterhin eingehalten werden.

Bei Fragen zum Ablauf der Tests können Sie sich gerne an den Betrieb der Parlamentsdienste wenden ([betrieb@parl.admin.ch](mailto:betrieb@parl.admin.ch)).

Mit freundlichen Grüssen

Alex Kuprecht  
Ständeratspräsident

Andreas Aebi  
Nationalratspräsident